

Escala Crítica/Columna diaria

- \*Miércoles arranca la “consulta” para nuevo partido de AMLO
- \*Cárdenas logró un máximo de 31% de votos; Obrador, 35.33%
- \*La inseguridad pone en riesgo la ciencia: Ecosur y Conacyt

Víctor M. Sámano Labastida

LA DECISIÓN de Andrés Manuel López Obrador, aunque esperada, provocó reacciones encontradas entre los militantes y dirigentes del Partido de la Revolución Democrática. Particularmente en Tabasco donde, después de 24 años de una lucha constante por fin obtuvieron el gobierno del estado, la mayoría de las diputaciones locales y de las alcaldías. Ahora, habrá un reacomodo de líderes, grupos, corrientes, aunque se apresuran a que “la decisión de formar un nuevo partido y renunciar al PRD se someterá a consulta”.

Hay quienes, como los diputados y dirigentes estatales deberán tomar posición. Los gobernadores y presidentes municipales se mantendrán relativamente al margen en esta etapa. Algunos de los legisladores cercanos a López Obrador inclusive serán enviados a diversas regiones del país para realizar los 300 congresos distritales para decidir la transformación del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en un partido político. El proceso de formalización del nuevo paso lopezobradorista comienza este miércoles. Del 10 de octubre al 11 de noviembre serán los 32 congresos estatales y, el congreso nacional de la comisión organizadora será los días el 19 y 20 de noviembre.

En Tabasco se comenzaron a definir las posiciones de los diversos grupos y corrientes. Si bien en la entidad la corriente lopezobradorista fue dominante en la dirigencia hasta, por lo menos el 2006, en estos últimos años las llamadas “tribus” con sede en el Distrito Federal y los liderazgos locales fueron ganando espacios.

### SOBRE AVISO

DIJO LÓPEZ OBRADOR en octubre de 2011 durante una conferencia en Madrid, España: “Si los partidos de izquierda no están a la altura de las circunstancias hay que reformarlos y si de plano esto no es posible, debe optarse por construir, desde abajo y con la gente, nuevos partidos o crear movimientos amplios, pero no dedicarse únicamente a lo espontáneo, a lo sectorial, gremial o social, sino trabajar siempre en concientizar y organizar al pueblo para cambiar el régimen”.

## POSIBLE NUEVO PARTIDO DE IZQUIERDA PROVOCA POLÉMICA

Escrito por Editor

Martes, 11 de Septiembre de 2012 00:37 -

---

La intención de López Obrador estaba ya perfilada desde finales del 2006 y tuvo su expresión pública entre enero y octubre de 2011 cuando se constituyó Morena. En Tabasco reconocidos lopezobradopristas como Javier May, Rodolfo Lara y Rafael Elías Sánchez, tuvieron a su cargo la organización de esa estructura paralela al PRD.

Fue en Madrid, España, donde AMLO fue más específico en relación a su propuesta de un nuevo partido, pero también su decisión de seguir por la vía electoral a pesar de los amagos de la desobediencia civil recientes. Dijo entonces: “Aunque los dados estén cargados o las cartas estén marcadas, hay que apostar a la transformación por la vía pacífica y electoral. La violencia no es el camino, al contrario, sirve de pretexto al autoritarismo y propicia más sufrimiento”.

El domingo, ante miles de sus seguidores concentrados en el Zócalo de la Ciudad de México, el ex candidato presidencial, al anunciar su salida del PRD –partido que ayudó a fundar y del que fue dirigente estatal, dirigente nacional, dos veces candidato a gobernador (una con el FDN), dos veces candidato presidencial y una vez abanderado triunfante al gobierno del DF–aseguró que “no se trata de una ruptura, me despido en los mejores términos. Me separo de los partidos progresistas con mi más profundo agradecimiento a sus dirigentes y militantes”

Aseguró que “siempre que se trate de la defensa del pueblo, del patrimonio nacional y de luchar por la transformación del país, estaremos dispuestos a caminar juntos y llegaremos a acuerdos para actuar como una sola organización”. Por supuesto que en caso de obtener el registro como partido, en el 2015 tendrá que ir a elecciones sin alianza para probar su propia fuerza.

El PRD durante el tiempo en que coexistieron los liderazgos de López Obrador y Cuauhtémoc Cárdenas, tuvo sólo dos candidatos a la Presidencia: tres veces Cárdenas y dos veces AMLO.

En términos numéricos, podemos recordar que en 1988 a Cárdenas le reconocieron 5 millones 929 mil votos (31%); en 1994 le contabilizaron 5 millones 852 mil sufragios (16.59%) y en 2000 fueron 6 millones 256 mil votos (16.64%).

López Obrador logró un repunte espectacular en los registros del PRD y sus aliados. De esta manera, en 2006 elevó la cosecha a 14 millones 756 mil (35.33%) en e 2012, pese a los pronósticos de sus adversarios, contabilizó 15 millones 896 mil sufragios (31.59%).

Nada más a modo de comparación observemos que en 2009, sin candidatura presidencial de por medio, el PRD sólo consiguió en todo el país 4 millones 231 mil votos. Sobre esos cálculos se haría en la mesa la medición de la fuerza electoral de AMLO en comparación al PRD.

¿Será?

## CIENCIA Y SEGURIDAD

SUCESOS trágicos como lo sucedido en Tacotalpa, Tabasco, afectan no sólo la seguridad de la población en general y en particular de las mujeres, son también una señal de alerta ante las condiciones de inseguridad en las que laboran los académicos y los investigadores científicos, expresaron los integrantes de la Red de Estudios de Género de la Región Sur Sureste y del proyecto Conacyt-Fodecyt. Como se sabe, una de las personas secuestradas y asesinadas, la bióloga Durvin Ramírez Díaz, era técnica de campo en trabajos relacionados con la Universidad Intercultural y el Colegio de la Frontera Sur.

## POSIBLE NUEVO PARTIDO DE IZQUIERDA PROVOCA POLÉMICA

Escrito por Editor

Martes, 11 de Septiembre de 2012 00:37 -

---

La Red de Estudios de Género está integrada por 17 instituciones de educación superior y centro de públicos de investigación; el proyecto Conacyt-Fordecyt incluye a académicos de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco, Universidad Intercultural de Chiapas, Universidad Autónoma de Chiapas, la UIET y Ecosur. Este último proyecto se enfoca a la “gestión y estrategias de desarrollo sustentable para el desarrollo regional de la cuenca transfronteriza Grijalva”.

Hemos comentado aquí la situación de riesgo por la violencia contra las mujeres y las condiciones sociales de la zona fronteriza Tabasco-Chiapas. Un aspecto al que se la ha puesto poca atención es a las dificultades que tienen los académicos, investigadores y estudiantes para realizar trabajo de campo. En algunas regiones del país, como el norte de la República, simplemente se suspendieron estas actividades con grave daño para la ciencia y el desarrollo.

Cuatro personas fueron declaradas culpables de feminicidio por lo ocurrido en Tacotalpa –tres mujeres asesinadas-; por la gravedad de los delitos no alcanzarán libertad bajo fianza. ( [vmsa\\_mano@yahoo.com.mx](mailto:vmsa_mano@yahoo.com.mx) )